



Foto cedida por Isabel Rianza Sánchez

### San Marcos en la finca de Los Palacios. 1943

Esta fotografía que tiene casi tres cuartos de siglo, está hecha en 1943, un día de San Marcos en la finca de Los Palacios, de los Federicos, que por aquella época estaba arrendada por los hermanos Pozuelo, José María y Antonio.

En ella hemos podido identificar hasta ahora a las siguientes personas: 1. José Solís, el de la antigua ferretería, 2. Francisco Pozuelo, 3. Pedro Rianza Sánchez, 4. Isabel Rianza Sánchez, 5. Juan Antonio, que vivía en la calle Garate, 6. Josefa Rianza Sánchez, 7. José Pozuelo, 8. Eduardo Lucas, 9. "Ventiscas", marido de la casera, 10. Dolores, la casera, sobre el burro, que era de Carrizosa, 11. Pedro Rianza Arcos, gañán de Antonia, mujer de D. Quintín el Médico. El perro respondía al nombre de "Catraca".

*Cumple así la fiesta el fin aglutinador que le es propio, al propiciar también la cohesión vecinal y la convivencia de la comunidad rural, lo mismo que la exaltación de la gula sobre el hambre y la penuria, antes tan frecuentes en el mundo del campo, imponiendo al mismo tiempo la esperanza sobre la dura realidad cotidiana, reconciliando a las personas con sus orígenes más ancestrales y organizando en fin, de este modo, la vida comunitaria de nuestros pueblos alrededor de unas creencias tradicionales que siembran la concordia y la paz entre sus sencillas gentes ("La tradición de espantar al diablo", de Alejandro F. Idáñez de Aguilar).*